

ABSTRAK

Pricilia Vesky. 2021. “Kajian Semiotika *Fujoshi* dan *Yaoi* di Grup Telegram *Nomin Shiper*”

Penelitian ini dilakukan karena ketertarikan peneliti dalam fenomena *fujoshi* dan *yaoi* yang tidak banyak diketahui oleh orang umum. *Fujoshi* merupakan istilah yang ditunjukkan kepada perempuan yang menyukai kisah homoerotis. Sedangkan *Yaoi* berarti genre suatu cerita atau film yang menceritakan kisah homoerotis, genre *yaoi* ini sangat digemari oleh *fujoshi* karena di sana mereka bisa memuaskan hasrat mereka untuk menikmati konten percintaan antara dua lelaki atau lebih. *Fujoshi* dalam penelitian ini mengkhususkan pada *fujoshi* yang tergabung dalam grup telegram bernama *Nomin Shiper*. Grup ini membahas pasangan *yaoi* dari *idol boyband* terkenal dari Korea Selatan yaitu Jen0 dan Jaemin. Penelitian ini bertujuan untuk mencari tahu makna dibalik tanda dalam foto, video, percakapan, emoji atau *sticker*, *fake dialogue*, serta kegiatan-kegiatan yang ada dalam grup *Nomin Shiper* dengan menggunakan ilmu semiotika.

Penelitian ini menggunakan teori denotasi dan konotasi (*Two Orders of Signification*) dari Roland Barthes. Teori Barthes menjelaskan kemanusiaan yang memaknai hal-hal atau *things*. Denotasi merupakan kata tingkat pertama yang dikenal oleh sebagian orang, sementara konotasi diartikan sebagai kata tingkat kedua yang maknanya berbeda dari setiap orang karena makna itu terbentuk dari si pembaca. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian semiotika. Teknik pemilihan informan menggunakan teknik *purposive sampling* dengan 144 informan dengan rincian 138 informan intens mengirim komentar di grup *Nomin Shiper*, 6 informan merupakan admin yang dilakukan wawancara, dan pengambilan data lebih difokuskan pada makna dibalik tanda-tanda yang ada dalam grup *Nomin Shiper* dengan mengandalkan kontribusi anggota grup. Pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi, wawancara, serta dokumentasi yang dianalisis dengan menggunakan teori denotasi dan konotasi dari Roland Barthes.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa grup *Nomin Shiper* merupakan grup khusus *fujoshi* yang menyukai hubungan romantis antara Jen0 dan Jaemin. Terlihat dari reaksi mereka dalam menunjukkan kebahagiaan, kesukaan, atau kepuasan batin dari menikmati konten *yaoi* yang diposting admin dalam grup tersebut seperti foto, video, percakapan, dan hal lainnya yang menjurus hal serupa. Anggota grup *Nomin Shiper* memaknai kedekatan Jen0 dan Jaemin dari sudut pandang yang berbeda dari penggemar biasa, terlihat dari tanda konotasi dari Barthes anggota grup *Nomin Shiper* memaknai foto atau video kedekatan Jen0 dan Jaemin sebagai sepasang kekasih, bukan sahabat. Kemudian analisis mitos dari Barthes menunjukkan bahwa anggota grup sangat meyakini bahwa Jen0 dan Jaemin memang menjalin hubungan secara diam-diam. Penelitian ini juga dimaknai perilaku menyimpang dilihat dari sosiologi.

Kata Kunci : *fujoshi*, *yaoi*, *Telegram*, *semiotika*